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TRIbUNA

¿Vuelve a ser noticia la droga en San blas-Canillejas?
Cómo es habitual, ofrecemos la oportunidad de expresar la opinión a todos los grupos políticos de nuestra 
Junta Municipal sobre los temas de actualidad en nuestro Distrito. En esta ocasión, hablamos sobre el pro-
blema de la droga que sigue siendo noticia en los medios de comunicación. Al cierre de esta edición, la 
junta municipal ha conseguido el desalojo rápido de los okupas que habitaban el narco-vestuario

¿Vuelve la droga a San Blas-Canillejas?
Desde hace muchos meses, el grupo municipal Más 
Madrid en San Blas-Canillejas observa con evidente 
preocupación el paulatino aumento de la presencia de 
personas consumidoras de droga en el triángulo de 
Hellín, Amposta y Simancas (demanda) y de narcopi-

sos, “narcovestuarios” y otros puntos de venta (oferta). Esta circuns-
tancia y la amplia cobertura mediática en diversos medios de comu-
nicación, algunos sensacionalistas, han generado una comprensible 
preocupación en el vecindario al evocar las tristes circunstancias 
producidas alrededor de las décadas de los años 70, 80 y 90.
En paralelo, se han sucedido los operativos coordinados entre cuer-
pos policiales para minimizar el riesgo y mejorar los resultados, lo 
que genera nuestro agradecimiento ante el considerable esfuerzo de 
los servidores públicos que, sin embargo, no pueden conseguir elimi-
nar el problema de fondo. Y, sin embargo, el problema no se limita a 
la seguridad ciudadana, sino que también abarca otros ámbitos como 
la Salud Pública o una oferta amplia de Ocio, Deporte y Cultura diri-
gida a las jóvenes.
Y, sobre todo, tenemos que entender que las personas afectadas por 
la adicción a las drogas necesitan nuestra ayuda y comprensión, 
nunca ser tratadas como personas inferiores porque disponen de 
todos los derechos y, además, estas personas y sus familias, son 
víctimas de tramas organizadas que se lucran a su costa.
En conclusión, para una solución se tiene que planificar una estrate-
gia que limite y reduzca el problema desde la prevención y para ello 
las charlas en centros educativos, culturales, asociaciones vecinales 
y demás y la implicación constructiva y proactiva de toda la sociedad 
tiene que ser continua. Además, las instituciones tienen que apoyar 
y fortalecer los recursos asistenciales, así como, encabezar cualquier 
iniciativa que sirva para erradicar la droga.

Ruperto Olaso Sorzabalbere. Vocal Vecino de Más Madrid en SBC

Un compromiso firme con los espacios públicos y 
la convivencia

En una destacada muestra de determinación y 
coordinación, el Ayuntamiento de Madrid, la Junta 

Municipal y la Policía Municipal han logrado revertir la situación 
de los vestuarios de la Calle Tejedores. 
Esta actuación, que busca ser una acción continua desde un ámbi-
to social y deportivo para beneficiar a los vecinos de la zona, se 
encuentra contextualizada por la problemática de la ocupación 
ilegal. La vicealcaldesa, Inma Sanz, ha señalado la necesidad de 
-“exigir al Gobierno de España reformas legales para poder acabar 
con la ocupación”-.
En línea con esta preocupación, el Partido Popular ha incluido en 
su programa un plan destinado a facilitar desalojos en 24 horas, 
ofreciendo así una solución eficaz a situaciones de ocupación 
ilegal. No obstante, reconocemos que para combatir esta proble-
mática, junto a otros desafíos a los que se enfrenta una gran ciu-
dad, se requiere contar con medios materiales y humanos sufi-
cientes.
En este sentido, solicitamos al ejecutivo que refuerce los recursos, 
permitiendo al Ayuntamiento cubrir nuevas plazas de Policía 
Municipal y ampliando la plantilla de la Policía Nacional, que tiene, 
entre sus competencias, la lucha contra el narcotráfico. Buscamos 
la colaboración leal con otras instituciones, pero no pararemos de 
exigirle que deje de discriminar a Madrid y priorice las necesidades 
reales de los vecinos de San Blas-Canillejas.

Grupo Municipal Partido Popular de  San Blas-Canillejas
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Droga, un problema más social que policial

El problema de la droga vuelve a ser noticia en 
nuestro Distrito, un problema nunca resuelto del 
todo y que regresa cada cierto tiempo a la actua-

lidad. Un asunto tan delicado como este ni tiene un único origen 
ni por supuesto tiene una solución fácil. No por mucha actuación 
policial el problema de la droga dejará de existir. Más bien, en 
nuestra opinión, requiere una actuación más social que policial 
que ataje los graves problemas de desigualdad que afectan a 
gran parte de la población de los barrios más desfavorecidos de 
nuestro Distrito.
Hace que muchas familias vivan en unas condiciones infrahuma-
nas, que no les permite llevar a cabo una vida digna. Por tanto, 
es necesaria una política social más activa que vaya al centro 
del problema y una respuesta policial que posibilite una convi-
vencia tranquila y segura entre toda la ciudadanía.
Además de estas dos cuestiones, el Ayuntamiento de Madrid 
debe realizar un mantenimiento adecuado de las instalaciones 
de su titularidad para evitar que se conviertan en zocos de la 
droga y entornos peligrosos como ocurre con la instalación 
deportiva básica entre las calles Tejedores y Alconera, foco prin-
cipal en la actualidad del problema de la droga en nuestro 
Distrito.
Es una responsabilidad de todas las administraciones actuar en 
base a sus competencias para implementar estrategias de pre-
vención, educación y aplicación de la ley. Hay que abordar este 
grave desafío y así promover un entorno más seguro y saludable 
en nuestro Distrito, y conseguir erradicar el problema de la dro-
ga que tanto daño ha causado y sigue causando entre nuestros 
vecinos.

Grupo Municipal Socialista San Blas-Canillejas

No podemos mirar para otro lado
Desgraciadamente, San Blas-Canillejas está siendo pro-
tagonista de un buen número de las conversaciones de 
los madrileños por circunstancias que a cualquier ciuda-
dano decente le hacen estremecer y preguntarse cabiz-
bajo por las razones que han llevado a nuestra ciudad a 

volver a transitar por unos derroteros que en los años ochenta y noven-
ta solamente trajeron dolor.
Los “narcopisos” han convertido la vida de muchos vecinos de Simancas 
en un infierno, dado que con impotencia tienen que ver cada día a toxi-
cómanos entrar a sus portales. Ciertos tramos del parque El Paraíso 
resultan intransitables porque la vecindad tiene miedo de lo que le pue-
de ocurrir si camina por las zonas de las que los drogodependientes son 
amos y señores. Delincuentes han ocupado un vestuario municipal ubi-
cado entre las calles Tejedores,  Lenceros y Alberique para hacer de él 
una “narcoestancia” que genera inquietud en las personas de bien… 
Hay muchos ejemplos de lo que está ocurriendo en nuestro Distrito y la 
realidad es que el equipo de gobierno permanece inoperante, sin ser 
capaz de dar una solución a todas las víctimas de la inseguridad y califi-
cando de “populistas” o “alarmistas” a los que afirman que la situación 
actual, en ocasiones, recuerda a la acaecida hace cuarenta años. De la 
extrema izquierda, cuya bandera es llenar Madrid de delincuencia y 
marginalidad, nada se puede esperar pues, incluso el alcalde socialista 
Enrique Tierno Galván, cuando más estragos estaba provocando la droga, 
invitaba a la juventud a su consumo, resonando todavía su famosa pro-
clama de “el que no esté colocado, que se coloque y al loro”.
Desde VOX lucharemos siempre por mantener nuestros barrios seguros, 
porque la ciudadanía no tiene que pagar las consecuencias de las nefas-
tas políticas del Partido Popular y la ultraizquierda; asimismo, cuando 
lleguemos a gobernar España que a nadie le quepa duda de que habrá 
mano dura contra los narcotraficantes. 
Luis Eduardo de la Hoz García. Portavoz GM VOX SBC
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Desde que las mujeres accedieron 
al mercado laboral hace décadas, 
han demostrado sus capacidades 
para llevar a cabo cualquier tarea 
igual que cualquier hombre. Y no 

solo en sectores como la Sanidad o la 
Educación, asociados a las mujeres debido a 
esa imagen de “cuidadoras” que se ha tenido 
históricamente de ellas, sino también en 
ámbitos como la Ingeniería, la Ciencia y la 
Tecnología, el Derecho, la Economía, la 
Mecánica o los Deportes.
Bajo esta premisa, la Escuela de Competencias 
San Blas Digital ha organizado una cita espe-
cial con motivo del Día de la Mujer Trabajadora. 
El próximo 8 de marzo, siete mujeres profe-
sionales de sectores que van desde la Música 
y la Cultura hasta la Defensa pasando por las 
Finanzas y la Ingeniería Aeroespacial se reu-
nirán en la mesa redonda “Mujeres destaca-
das en ámbitos masculinos”.

Los obstáculos a los que tienen que enfren-
tarse las mujeres en cada sector por su 
género; los retos pendientes para lograr la 
igualdad en el ámbito laboral; los referentes 
(o la falta de ellos) para las profesionales o 
los esfuerzos a nivel institucional en este 
sentido, son algunos de los temas que se 
tratarán en la charla que se llevará a cabo el 
próximo viernes en un horario de 11 a 13 
horas en el centro situado en la calle 
Amposta, 34 de Madrid.
En ella, los asistentes podrán escuchar a 
mujeres reconocidas a nivel cultural, como la 
DJ Claudia León o la Directora Territorial de 
MagmaCultura, María José Sáenz; y periodís-
tico, como la Responsable de Comunicación 
y Medios en Warner Discovery Bros Sports, 
Laura Cueto.
También a líderes a nivel de Finanzas como la 
Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y 
Jurídicas y Catedrática de Finanzas de la 

Universidad Carlos III de Madrid, Rosa 
Rodríguez López; Derecho, como la 
Procuradora Verónica Sánchez; e incluso a 
nivel institucional, como la Técnico en 
Mantenimiento Aeromecánico del Ministerio 
de Defensa, Miriam Sanguino Chaves.
Sandra Urbano Rodríguez, Estudiante de 4º 
curso del Grado de Ingeniería Aeroespacial de 
la Universidad Carlos III de Madrid, represen-
tará a las futuras generaciones de mujeres 
que, interesadas por el mundo científico-tec-
nológico, están llamadas a liderar el futuro del 
mundo STEM.
El evento se podrá seguir de forma presencial, 
en las instalaciones gestionadas por la 
Agencia para el Empleo de Madrid, o vía onli-
ne por streaming. Sea como fuere, los intere-
sados pueden adquirir su entrada, de forma 
gratuita, a través de la página web oficial de 
la Escuela de Competencias San Blas Digital, 
www.sanblasdigital.es.

8 M

San blas Digital celebrará el día internacional de la mujer
Cpn el título “Mujeres destacadas en ámbitos masculinos, la Escuela de Competencias San Blas Digital 
celebra el Día Internacional de la Mujer con una mesa redonda que tendrá lugar el próximo viernes 8 de 
marzo de 11 a 13 horas en sus instalaciones de la calle Amposta, 34

Comprar gafas de sol en ópticas te da
la seguridad de cuidar bien tus ojos

Disponemos de gafas de sol
garantizadas al mejor precio

Controle la tensión ocular

Avda. Canillejas a Vicálvaro 51-b
28022 Canillejas - Telf.: 91 320 59 45

Avda. Canillejas a Vicálvaro 51-b
28022 Canillejas - Telf.: 91 320 59 45
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LAS TERTULIAS EN LA GRADONA

¿Qué es el feminismo?
Rosario Arcas: Para empezar no se 
trata de ‘feminismo’, sino de feminis-
mos, en plural. Se centra en la crítica y 
la lucha contra las estructuras de 

poder y las normas sociales que perpetúan la 
discriminación y la desigualdad de género. 
Abogamos por el reconocimiento y el respeto 
de los derechos de las mujeres en todas las 
áreas profesionales y personales. 
María García: El pensamiento popular cree 
que el feminismo es un grupo limitado de per-
sonas, pero lo cierto es que participan diversos 
grupos poblacionales. Somos un movimiento 
transformador. 
Leo Meza: Soy chilena y en mi país no veía que 
se estuviera viviendo un feminismo acorde a 
los nuevos tiempos. Cuando vine a España 
empecé a disfrutar del feminismo que me 
caracteriza. Es una forma de vivir tan buena 
como cualquier otra. 
Saida García: El feminismo es una herramienta 
de transformación sobre el sistema de opresión 
actual. Lo que se busca es que todas las perso-
nas tengan una vida igual de digna sin importar 
su género o sus aptitudes como mujer. 
¿Cuál es la idea de estos feminismos?
Rosario: Nuestro objetivo es cambiar el siste-
ma con nuestros ideales. Creo que estamos en 
el buen camino para conseguirlo. Estamos des-

cubriendo que somos muchas más las que pen-
samos igual. Este 8M va a ser brutal, las muje-
res que pensamos así estamos en todas partes 
y vamos a llenar las calles de España. Nos esta-
mos descubriendo a nosotras mismas y ahora 
es cuando estamos dando la cara.

María: La idea es romper un sistema de privi-
legios y opresiones que se han normalizado 
durante tantos años. Lo que pasa es que este 
sistema está creado bajo una estructura de 
intereses sobre una parte de la sociedad. Por 
eso son tan fuertes las resistencias, no quieren 
que acabemos con ese sistema. En compara-
ción al siglo pasado, noto que ahora ninguna 
mujer se siente sola porque todas hemos tira-
do de valor. Hemos conseguido que el feminis-
mo no sea tabú. 
Leo: La idea del feminismo es defender nuestro 
pensamiento liberal. Recuerdo una vez un 
encuentro con un señor que me llamó ‘femina-
zi’. A estas personas hay que educarlas porque 
ellos no piensan así por naturaleza. Es una opi-
nión pública que creada por los medios de 

comunicación y las personas la siguen. Todo 
nuestro cambio empieza por ahí.  
Saida: El feminismo me salvó la vida. Hace años 
pensé que era yo la única mujer que tenía que 
quedarse con los niños, mientras mi marido se 
iba a trabajar. Por suerte, el feminismo me ayu-
dó a abrir los ojos y a darme cuenta de que la 
causa estaba en el sistema. Cuando una mitad 
de la población tiene más derechos, se convier-
ten en privilegios frente a la otra mitad. Ahora 
nos acusan de que estamos llegando muy lejos, 
cuando lo que reivindicamos es que el sistema 
sea cómodo para todo el mundo. 
El feminismo es un movimiento político, 
social, académico, económico y cultural. 
¿Cuál es de estos aspectos consideráis que 
se está retrasando? ¿Por qué?
Rosario: Todos, en mayor o menor medida. 
Para empezar, porque el sistema es patriarcal y 
no deja que el feminismo avance. En el campo 
económico seguimos cobrando menos que los 
hombres. Lo que no dejaremos es que nos 
pisen nuestros derechos. 
María: Yo parto de una premisa: la discrimi-
nación la perciben solo quienes la sufren; y el 
privilegio solo lo notas cuando lo pierdes. 
Culturalmente sigue habiendo muchos ses-
gos. Muchos hombres temen perder esos 
privilegios. Hay ciertos pensamientos que los 
hemos normalizado, por eso estamos traba-

Las Tertulias en La Gradona: 
Feminismo y mujer trabajadora

Con motivo de la celebración del próximo 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, Página del Distrito 
ha querido debatir acerca del feminismo y la mujer trabajadora. Para analizar esta situación en el Distrito 
de San Blas-Canillejas, hemos contado con la amable participación de: Rosario Arcas, presidenta de la 
Asociación Feministas SBC; María García, consultora de Igualdad; Leo Meza, trabajadora autónoma; y 
Saida García, vicepresidenta Asociación Euforia Familias Trans Aliadas

Rosario Arcas:
“Nos estamos descubriendo a nosotras 

mismas y ahora es cuando estamos 
dando la cara”



jando en cambiarlos. 
Leo: En la parte cultural sigue habiendo 
muchos problemas, pero ya se están viendo 
ciertos avances. Realmente todo parte del 
miedo a cambiar las reglas. No es algo natural, 
por eso estamos tan empeñadas en nuestra 
lucha. En el resto de las disciplinas siguen que-
dando muchas cosas pendientes. Todavía esta-
mos lejos de nuestro objetivo. Jugamos con el 
viento en contra. 
Saida: En lo social hemos avanzado poco. 
Antes las mujeres no trabajaban, pero ahora 
son esclavas del sistema. Las condiciones son 
muy diferentes y tenemos que esforzarnos más 
que los hombres para conseguir menos. El cen-
tro de este sistema es la producción y usan el 
‘tiempo’ como un arma de defensa para que 
dejemos de manifestarnos. Lo que pasa es que 
no queremos producir en estas condiciones. 
Tienen que darse cuenta de eso.
¿La solidaridad femenina se mueve al uní-
sono o la lucha depende del signo político 
de cada movimiento feminista?
Rosario: Vamos todas por el mismo camino. 
Hasta en eso nos diferenciamos del resto de la 
sociedad. Lo que tengo claro es que yo nunca 
arremeteré contra mujeres feministas de otros 
partidos. Tendremos algunas diferencias por el 
mero hecho de pertenecer a partidos distintos, 
pero sabemos cuál es nuestra finalidad. Y es 
conjunta para todas. También he de decir que 
no me sentaré en la mesa con personas que 
sean portadoras de odio. 
María: La fuerza de los feminismos viene dada 
por la unión entre todas las personas, indepen-
dientemente de su creencia política. No nos 
beneficiaría en nada que haya grietas dentro 
de nuestra ideología. Hay personas más extre-
mistas que otras, pero todas seguimos un mis-
mo patrón.  
Leo: Lo único que nos puede diferenciar entre 
nosotras son los portavoces. Lo que no quere-
mos es que haya malentendidos. 
Saida: Yo no voy a tener menos solidaridad 
porque otra personas pertenezca a otro partido. 

Lo que sí puedo decir es que no me puedo 
entender con feministas que quieran mantener 
unos privilegios. Los feminismos luchamos por 
el bien común, no para que determinadas per-
sonas consigan sus intereses. 

Algunas religiones son contrarias a la igual-
dad de género ¿Qué hace el feminismo para 
intentar solucionarlo?
Rosario: Hay muchas cosas que tienen más 
que ver con la cultura que con el machismo. 
Cada lugar del mundo vive las cosas a su mane-
ra y no considero justo juzgar las costumbres 
de otras personas. Por ejemplo, las mujeres 
árabes son las que tienen que descubrir si quie-
ren llevar el velo o no. 
María: Las religiones monoteístas son discrimi-
natorias. Las veo excluyentes y con falta de 
conocimiento hacia los humanos. Miran a las 
mujeres desde una perspectiva diferente a 
como se sienten los hombres. El feminismo se 
ha creado porque no partimos desde el mismo 
escalón. Siempre nos miran hacia abajo. 
Leo: Para mí todas las religiones son castrado-
ras. De pequeños se inculcan unos valores que 
no van acorde a los tiempos que corren. Nos 
hacen ver unas cosas cuando el mundo va por 
otra parte. 
Saida: Lo que pasa en España es que tenemos 
distorsionada la realidad. Ver a una monja cató-
lica con velo no sorprende; pero ver a una mujer 
árabe con él sí que sorprende. La iglesia católi-
ca está en contra de cualquier avance en dere-
chos sociales, como los transexuales. 
¿Qué papel representa la familia en la lucha 
feminista?
Rosario: La familia es el pilar básico. Lo que 
aprendes de pequeño forma parte de tu filoso-

fía en la vida adulta. Abrirse camino cuando ya 
eres mayor es lo que genera rechazo. Por eso 
es tan importante que las escuelas tengan ya 
implementados ciertos valores nuevos, como 
el lenguaje inclusivo, el respeto y la tolerancia 
hacia las niñas.
María: Las familias son los agentes de sociali-
zación más potentes. Todas las personas que 
forman parte de una familia son referentes para 
el resto de los miembros. Uno de los problemas 
de raíz es la sobre información en Internet. 
Estas unidades familiares dotan de herramien-
tas para cuestionar todo lo que ven. 
Leo: En los tiempos actuales la familia es muy 
importante para la formación de una educación 
honesta con la igualdad. Mi familia y mis amigos 
me ayudaron mucho. Ahora soy yo quien le está 
transmitiendo todo lo aprendido a mis sobrinas. 
Saida: La familia es un arma de doble filo, por 
eso es muy importante que se detecte sobre 
qué están a favor. La familia puede ser una cár-
cel o una herramienta revolucionaria. El mode-
lo actual de núcleo familiar debe tender al 
colectivismo ideológico de todos sus miembros. 
¿Consideráis que el lenguaje inclusivo es 
fundamental para la igualdad que se busca?
Rosario: Desde luego. Lo que pasa es que se 
usa muy poco. Muchas veces las niñas en el 
colegio se extrañan porque los profesores usan 
el término ‘chicos’. Sienten que a ellas no se las 
llama. El lenguaje inclusivo no sólo debería dar-
se en el colegio, sino también en los hogares. 
Falta mucha cultura en la sociedad española, y 
eso se transfiere a los más pequeños. 
María: El lenguaje inclusivo pretende contar 
el mundo en su totalidad. Lo que sucede es 
que hay mucha resistencia a usarlo. Supone 
un esfuerzo y una interiorización que muchas 
personas no están dispuestas a asumir. Sin 
embargo, esta resistencia no tiene sentido 
porque la RAE ya ha realizado los cambios per-
tinentes. Ahora quien no utiliza este lenguaje 
es porque no quiere. 
Leo: Reconozco que me cuesta utilizar el len-
guaje inclusivo, pero tengo que empezar a 

María García: 
“La discriminación la percibe solo 

quien la sufre; y el privilegio solo se 
nota cuando lo pierdes”
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hacerlo. A nuestra edad es muy difícil cambiar 
ciertas cosas. En los que de verdad se debe 
notar ese cambio es en las generaciones más 
jóvenes y en los niños. Su educación va a ser 
muy diferente a como fue la mía. 
Saida: Es imprescindible que aprendamos a 
hablar bien. La típica frase «cuando hablamos 
en masculino nos referimos a todas las perso-
nas» es mentira. Las personas de hoy en día 
no tienen la culpa, es cierto. Este tópico viene 
en las generaciones de siglos pasados, porque 
sólo se hablaba de «señores». Entonces, esa 
costumbre ha seguido en el tiempo y se ha 
normalizado. Ahora nos quieren meter con 
calzador que ‘ellos’ es para ambos sexos, 
cuando no es así. 
¿Se sigue menospreciando a las mujeres en 
el trabajo?
Rosario: No se menosprecia, no se les da el 
valor que tienen. Lo que consiguen con eso es 
dividirnos entre hombres y mujeres, y crear una 

lucha innecesaria. El trabajo es el mismo para 
ambos géneros, así como los salarios. Al con-
trario de como muchos hombres piensan, no 
queremos que se les baje el salario, sino que 
nos lo suban a nosotras. 

María: Ahora mismo no considero que haya 
menosprecio. Es lo normal porque si no sería 
tirar por tierra el talento de la mitad de la pobla-
ción. Lo que pasa es que estamos sobreexplo-
tados en un mercado productivista que es 
incompatible con la igualdad. Los tiempos de 
trabajo están diseñados para personas con total 
disponibilidad. Lo que hay que cambiar es la 
compatibilidad del trabajo con la vida personal. 

Leo: La escasa presencia de mujeres en roles 
de liderazgo es un signo de menosprecio. Se 
tiende a pensar que menosprecio significa 
cobrar menos. Y la verdad es que engloba 
mucho más. En los puestos elevados de las 
empresas habría que analizar cuántos hombres 
y mujeres hay. Lo que pasa es que despedir a 
un señor de 50 años para poner a una mujer en 
su puesto es muy difícil. Por eso, este cambio 
tiene que hacerse en los primeros escalafones. 
Saida: Este tema hay que abordarlo también a 
los que no se consideran como trabajo, es decir, 
al cuidado de la casa. Desgraciadamente, se 
asocia la casa a la mujer y, menos que trabajo, 
lo considero una esclavitud. En el sector profe-
sional siempre partimos por debajo de los varo-
nes. Además de desigualdad genera someti-
miento. El hecho de que el hombre cobre más 
hace que tenga el poder de decidir qué hacer 
con su dinero. Eso genera una dependencia 
masculina muy fuerte. 
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Saida García: 
“Cuando una mitad poblacional tiene 
más derechos, se convierten en privile-

gios frente a la otra mitad”
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¿Respetan las empresas la conciliación 
familiar en las mujeres?
Rosario: Para nada. A las mujeres siempre se 
nos han puestos barreras a la hora de encon-
trar trabajo. Dicen que van a cambiarlo y luego 
nunca hacen nada. Abordar estas barreras 
requiere un enfoque integral que incluya cam-
bios en la cultura organizacional y un compro-
miso firme de la dirección para promover la 
igualdad de género y la conciliación entre la 
vida laboral y familiar.
María: En absoluto. Cuando se diseñan planes 
de igualdad, la conciliación está en todos los 
discursos, pero nunca en la práctica. Las empre-
sas lo siguen considerando como pérdidas, en 
lugar de oportunidades. Por mucho que se 
impongan leyes, si la filosofía económica de los 
empresarios no cambia, nuestros esfuerzos 
serán inútiles. 
Leo: Lo más común es tirar de los abuelos. Que 
sea una alternativa no está mal, pero es irracio-

nal que se haga como algo cotidiano por falta 
de tiempo. Muchas empresas tienen una cultu-
ra arraigada en la que se valora más la dedica-
ción total al trabajo que la conciliación entre la 
vida laboral y familiar. 

Saida: Parece una pregunta inocente, pero dice 
mucho de la situación en la que nos encontra-
mos todavía. Todavía se tiene en cuenta que 
somos las mujeres las que tenemos que dejar 
nuestra vida para criar a nuestros hijos. La solu-

ción empezará a llegar cuando se deje de pen-
sar en la conciliación femenina. 
España ocupa el séptimo lugar en la brecha 
salarial. Aun así, son 20 países los que tene-
mos por detrás en la clasificación. ¿Cómo 
valoráis este dato?
Rosario: Yo no considero que estemos mejo-
rando. Siempre hemos estado ahí y seguimos 
en el mismo punto. Entran en juego muchos 
elementos. Parece que tener 20 países detrás 
es algo positivo, aunque no hay que olvidar que 
tenemos 7 por delante. 
María: La brecha salarial de géneros es un indi-
cador de resultados. Lo cierto es que es muy 
difícil de medir y no siempre son exactos los 
datos. Las mujeres en España siguen teniendo 
mayor precariedad económica. 
Saida: Aunque nos importan mucho los techos 
de cristal, seguimos mirando mucho más los 
suelos pegajosos. Hay muchas más mujeres 
que siguen ancladas en el suelo pegajoso. 
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Leo Meza: 
“Lo único que nos puede diferenciar 
entre nosotras son los portavoces”
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Ofrecieron un concierto conjunto 
en el Auditorio del Centro 
Cultural Antonio Machado, en 
el que el Coro joven de San 
Blas interpretó canciones de 

diferentes países del mundo (Brasil, Egipto, 
Grecia, Argentina…) y el coro Regina Coeli 
una selección de obras tradicionales por-
tuguesas.
Terminó el concierto con un emotivo canto 
conjunto con 50 jóvenes cantantes en el 
escenario, con una canción tradicional de 
cada país. 
Dirigieron Claudia Corral (San Blas) y 
Carolina Gaspar (Lisboa), magistralmente 
acompañadas de los músicos Ramón Gil 
(piano), Layla Benjamín (violín) y Víctor 
Sevilla (percusión y guitarra). Presentó el 
encuentro María Luisa Valls, periodista y 
Asesora Facultativa en las Cortes.
Este encuentro en Madrid terminó con una 
cena posterior en la que los jóvenes compar-
tieron impresiones, experiencias y cantos 
improvisados, y con una ruta conjunta a pie 
por las zonas más emblemáticas de Madrid, 
que tuvo lugar al día siguiente del concierto.
La segunda parte de este proyecto tendrá 
lugar en Lisboa, adonde viajarán los chicos 

del Coro joven de San Blas del 26 al 28 de 
abril para ofrecer dos conciertos en la 
Academia das Ciências de Lisboa y disfrutar 
de la ciudad, también en compañía del Coro 
juvenil Regina Coeli como anfitriones.
No termina aquí la intensa actividad musi-
cal del Coro del Distrito. Han sido invitados 
a participar en el concierto inaugural del 
Congreso científico “La mujer en la direc-
ción coral”, organizado por la Asociación 
Española de Directores de Coro (AEDCORO), 
que tendrá lugar en nuestra ciudad en el 
mes de marzo, con la presencia de renom-

brados directores y compositores del mun-
do coral español.
El Coro Joven de San Blas admite cada curso 
nuevas voces, chicos y chicas a partir de 13 
años. No es necesario tener experiencia pre-
via ni conocimientos musicales, solo ganas 
de aprender, de disfrutar cantando y de dis-
frutar de muchos momentos como este 
encuentro, conciertos, videoclips, viajes, etc.
Pueden obtener más información o contac-
tar con el coro en su perfil de Instagram @
corojovendesanblas o a través corojoven-
desanblas@gmail.com

Frenética actividad del Coro Joven de San blas
El Coro Joven de San Blas recibió el pasado 10 de febrero al Coro Juvenil Regina Coeli de Lisboa, como primera eta-
pa del intercambio musical y cultural que ambas agrupaciones realizan durante este año 

CULTURA
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C 
ómo es posible que una sola 
profesora pueda impartir tan-
tas materias, porque es algo 
que no suele ocurrir aquí en 
España, al menos en la educa-

ción secundaria.
En Alemania todos los profesores están obli-
gados a contar con la formación necesaria 
para impartir mínimo dos asignaturas. En mi 
caso, mi formación universitaria es en 
Filología Hispánica y en Bellas Artes, porque 
quien va a dedicarse a la docencia en 
Alemania en sus estudios ya se especializa 
al menos en dos ámbitos diferentes. Además, 
los estudios universitarios incluyen la didác-
tica de ambas asignaturas. Para impartir 
Educación Física, realicé unos estudios adi-
cionales dentro de mí mismo grado. Al finali-
zar, cursé un Máster que incluía las tres 
materias. Las clases de Inglés las imparto por 
necesidades del centro, acompañada gene-
ralmente por una profesora titular de la espe-
cialidad y solo con los cursos más bajos.
Su capacidad para integrarse en el día a 
día del centro ha sido muy llamativa. 
¿Cree que se debe a su dominio del espa-
ñol? El hecho de que para usted sea una 
de sus lenguas maternas, junto al alemán, 
hace muy fácil la comunicación...
Sí, sin duda eso ha tenido que ver. Esta no ha 
sido mi primera visita a España, porque parte 
de mi familia es española. Es cierto que en 
esta ocasión he conocido el día a día en 
España desde otro punto de vista, el del que 
va cada día a trabajar en el transporte públi-
co y llega a un instituto nuevo, con sus dife-
rentes maneras de organización. Al mismo 
tiempo, me he encontrado con que en todos 
los institutos realizamos más o menos las 
mismas actividades y también se atiende a 

adolescentes que, aunque sean de diferentes 
países, tienen las mismas necesidades e 
incluso los mismos comportamientos. 
Además, soy una persona abierta, con curio-
sidad, que ha viajado mucho y supongo que 
eso me ha favorecido.
¿Qué es lo que más le ha interesado de las 
clases a las que ha acudido como acom-
pañante de los distintos profesores?
Me ha llamado la atención la especialización 
de los docentes en su asignatura. Me ha 
parecido que tenían un profundo conoci-
miento. Quizá esto está relacionado con lo 
que te decía en la primera pregunta, los pro-
fesores españoles se especializan en un solo 
ámbito. También, el papel del profesor dentro 
del aula es algo diferente en Alemania y en 
España. En Alemania el alumno quizá tiene 
mayor protagonismo y aquí aún el profesor 

dedica más tiempo a las explicaciones, en 
una clase frontal. Dicho de otro modo, el 
alumno trabaja de manera más independien-
te en Alemania, en general, aunque a veces 
también se hace este tipo de clase más tra-
dicional. Otro aspecto que me ha resultado 
agradable es que en España he notado una 
relación comunicativa más próxima entre 
alumno y profesor, porque se tutean. Me hizo 
gracia que los alumnos me llamaran por mi 
nombre de pila, ya que en Alemania la mayo-
ría ni siquiera lo conoce, porque solo utiliza-
mos los apellidos. 
Sin pretender realizar un análisis exhaus-
tivo, si uno revisa la organización de la 
educación primaria y secundaria en 
España y Alemania se encuentra con 
prácticamente los mismos cursos. No 
obstante, mientras que en España solo 

14 www.paginadeldistrito.com

ENTREVISTA

Samira Meyerhoff, la conexión educativa hispano-germana
Samira Meyerhoff, viene de Alemania y trabaja como profesora de Educación Física, Inglés, 
Español y Artes en un instituto de la ciudad alemana de Gütersloh. Gracias al programa de 
Estancias Profesionales Europeas, hemos podido contar durante dos semanas con su presen-
cia en el IES Francisco de Quevedo
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hay un tipo de escuela, en Alemania hay 
diferentes tipos; de acuerdo con el rendi-
miento que tengan los niños hay tres 
diferentes vías que posibilitan después 
acceder a diferentes estudios o incorpo-
rarse al mundo laboral. ¿Puede explicar-
nos estas vías un poco más?
En Alemania cada estado federal decide por 
sí mismo sobre los temas educativos, inclu-
yendo los tipos de institutos después de la 
escuela primaria. Anteriormente, existían 
tres tipos principales de institutos después 
de la educación primaria, que empieza a los 
seis años y dura cuatro años:
“Hauptschule”: va destinada a estudiantes 
con habilidades prácticas que buscan ingre-
sar directamente al mundo laboral después 
de la educación secundaria.
“Realschule”: dirigida a estudiantes que 
desean una educación más amplia y práctica, 
con la opción de continuar con la educación 
superior o una formación profesional.
“Gymnasium”: Diseñada para estudiantes 
que desean seguir una educación superior, 
incluyendo el bachillerato, centrándose en 
materias académicas.
Sin embargo, este sistema está siendo des-
mantelado gradualmente en muchos esta-
dos federales: las antiguas 
“Hauptschulen” y “Realschulen” 
se han fusionado en lo que se 
conoce como “Oberschulen”.
Por  otro lado, las 
“Gesamtschulen” están ganando 
popularidad. En estas escuelas, 
todas las trayectorias escolares 
se integran en una sola (similar 
a los institutos en España). Esto 
permite que los estudiantes, 
independientemente de su ren-
dimiento, reciban clases juntos, 
promoviendo la integración y la 
flexibilidad educativa.
¿Qué es lo que más le ha sor-
prendido de su estancia en el 
IES Francisco de Quevedo?
 Me ha sorprendido de diversas 
maneras. Al principio, me sor-
prendió el estado del edificio, 

dado que es de una antigüedad considerable. 
A pesar de ello, quedé impresionada por la 
calidez que reinaba tanto entre los estudian-
tes como entre los profesores, la dirección, 
el conserje y la secretaría. El trato entre 
todos era muy personal y amable. También 
me llamó la atención el trato amistoso entre 

chicos y chicas, ya que parecían tener menos 
inhibiciones que en Alemania. Uno de los 
momentos más destacados de mi estancia 
fue la fiesta de Carnaval en mi último día de 
clases, todos los cursos bailaron y se presen-
taron ante todo el centro. La fiesta de 
Carnaval tenía una atmósfera fantástica con 

buen ritmo y diferentes bailes latinos.
Para terminar, en el aspecto per-
sonal, ¿cómo calificaría su expe-
riencia?
Me he sentido bien acogida por parte 
de profesores y alumnos. Todos han 
sido abiertos, interesados y curiosos 
conmigo. Siempre que he pregunta-
do algo me han atendido y me han 
dedicado su tiempo. Me ha parecido 
que es un centro muy vivo, en el que 
hay muchas actividades y bastante 
implicación por parte de los profeso-
res. Tengo que decir que me ha resul-
tado una experiencia muy corta, solo 
han sido dos semanas, aunque inten-
sas. Sería maravilloso poder conti-
nuarla de alguna manera. Quién sabe 
si en el futuro podremos tener algu-
nas actividades de continuación en 
Alemania.
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La Quinta de Los Molinos volvió a 
ser escenario único del fenómeno 
floral el 24 y 25 de febrero. La 
Escuela de Circo Carampa ofreció 
un espectaculo basado en la cul-

tura japonesa titulado ‘Hanamo: flores, 
Haikus, circo’. En Japón Hanami quiere 
decir, literalmente, “ver flores”, tiempo 
para ver flores, tiempo para disfrutar de la 
maravilla de su despertar y de la eclosión 
de sus colores.
Bashuo, el sabio poeta japonés, compone 
haikus en su granja acompañado de su 
familia, amigos y discípulos. Todos, en 
armonía, disfrutan de los amaneceres, jue-
gan, bailan y charlan sobre el olor de los 
almendros en flor, de la gama de colores 
que va del invierno al otoño, o de si la flor 
del almendro se marchita y la flor del 
ciruelo, no.
Esto último fastidia un poco a Bashuo, hay 
que reconocerlo, porque en su quinta solo 
hay almendros. Bashuo se esfuerza en 
componer versos que demuestren que la 
osadía de florecer en pleno invierno, inclu-
so antes de que broten las hojas, es más 
meritoria que dejarse mecer por el viento 
y caer antes de dejar de ser flor. Bashuo 
intenta defender la heroicidad de la 
flor del almendro ante la vanidad 
de la del ciruelo.
Esta temporada, La Quinta en Flor 
ha sido también un espectáculo 
circense y festivo en dos partes. Sin 
embargo, en esta ocasión la prime-
ra se celebró ante el palacete que 
alberga y da hogar a Espacio 
Abierto, y la segunda, en el gran 
campo de almendros de nuestra 
Quinta.
Y es ahí, en ambos paisajes, donde 
convocan de nuevo el ritual festivo, 

impregnado ahora en aromas poéticos lle-
gados del lejano oriente y con el que 
expresamos nuestro respeto a la naturale-
za y celebramos la alegría del ciclo de la 
vida, envueltos, eso sí, en el blanco manto 
de la flor de almendro.
La Escuela de Circo Carampa desarrolla su 
actividad desde 1994 —¡en 2024 cumplirá 
30 años!— enfocando su trabajo a la ense-
ñanza de las artes circenses, manteniendo 
un compromiso de continuidad y profesio-

nalidad en todos sus programas educati-
vos, así como en los diferentes proyectos 
escénicos en los que están embarcados.
Carampa ha estado presente en todos los 
acontecimientos importantes de la recien-
te historia del circo en España y su trabajo 
ha sido el motor e inspiración de numero-
sos proyectos jóvenes circenses, no sólo 
de nuestro país, sino también de 
Latinoamérica, algunos de los cuales son 
gestionados por antiguos alumnos y alum-

nas de nuestra escuela.
En 2011 recibieron el Premio 
Nacional de Circo que otorga el 
Ministerio de Cultura, un reconoci-
miento a su trabajo y profesionali-
dad que ha renovado su ilusión y 
pasión.
La Escuela de Circo Carampa tiene 
su sede en la Casa de Campo, en 
una gran carpa de circo instalada en 
un entorno único, rodeada de natu-
raleza, y dispone de todos los 
medios técnicos y humanos nece-
sarios para realizar una enseñanza. 

Volvió a vivir una agradable jornada con una fiesta circense para toda la familia. Un espectáculo gratuito organizado por 
Espacio Abierto, en el que los almendros en flor fueron los grandes protagonistas

Espacio Abierto celebra la fiesta de la floración de los almendros





¿Qué es Servijarama?
Somos una PYME compues-
ta por un grupo de profesio-
nales con una larga trayec-
toria, que han trabajado en 

diferentes sectores en el mercado 
de servicios de información, lo que 
nos ha permitido comprender a fon-
do las necesidades del sector docu-
mental y aportar soluciones efecti-
vas para nuestros clientes.
¿Cuánto tiempo lleva la empresa 
en funcionamiento?
La División de Servicios de Gestión 
Documental de SERVIJARAMA nació 
en 2022.  En un mundo cada vez más 
digitalizado, la gestión documental juega un 
papel fundamental en la transformación 
digital de las empresas. Una división dedica-
da puede liderar iniciativas de digitalización 
de documentos, implementación de siste-
mas de gestión documental electrónica y 
adopción de tecnologías innovadoras para 
mejorar la eficiencia y la colaboración. Los 
profesionales experimentados podemos 
identificar áreas de mejora en los procesos 
de gestión documental de una empresa y 

proponer soluciones efectivas. Esto ayuda a 
optimizar los flujos de trabajo, reducir los 
errores y aumentar la eficiencia operativa.
¿Cómo surgió la idea de construir una 
empresa de este tipo y hacerlo en el 
Distrito? 
Este Distrito nos ofrece ventajas como ubi-
cación estratégica, infraestructura moderna, 
red de servicios, proximidad a otras empre-
sas, visibilidad y prestigio, y facilidades de 
acceso para el personal y las empresas.

¿Qué importancia y que ventajas 
ofrece la gestión documental?
La gestión documental es esencial 
para las empresas, porque permite 
optimizar los procesos, mejorar la 
eficiencia, reducir costes, garantizar 
el cumplimiento normativo y facili-
tar el acceso rápido a la informa-
ción. Las ventajas incluyen la reduc-
ción del espacio físico requerido 
para el almacenamiento, la seguri-
dad mejorada de los datos y la 
capacidad de realizar análisis avan-
zados sobre la información almace-
nada. La gestión documental ade-
cuada es crucial para cumplir con 

regulaciones y estándares legales. Nosotros 
comprendemos estos requisitos y podemos 
ayudar a las empresas a garantizar el cum-
plimiento normativo en todas sus operacio-
nes documentales.
¿Es muy costoso tener una empresa digi-
talizada?
No necesariamente. La digitalización puede 
implicar costes iniciales significativos en 
términos de tecnología, software y capaci-
tación del personal. Para una pequeña 
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Servijarama, la gestión documental a su alcance  
Conocemos a Servijarama, una empresa radicada en la calle Butrón, número 1, que ofrece un amplío 
servicio en gestión documental a todas las empresas y particulares que lo necesiten 
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empresa, la digitalización puede ser más 
asequible y manejable que para una empre-
sa más grande, ya que las necesidades de 
digitalización pueden ser menos complejas. 
Sin embargo, a largo plazo, puede resultar 
en ahorros considerables en términos de 
eficiencia operativa, productividad mejora-
da y reducción de costos asociados con el 
almacenamiento físico y la gestión de docu-
mentos en papel. Entendemos que la ges-
tión documental es un aspecto transversal 
en las empresas, que va más allá del papel 
e incluye la gestión de ficheros e imágenes 
generados en el día a día. En este sentido, 
nos comprometemos a acompañar en el 
proceso de expansión y crecimiento, ofre-
ciendo nuestro apoyo en diversas áreas, 
desde la digitalización de documentos has-
ta la gestión de repositorios y la descripción 
en estándares y normas.
¿Existe conciencia por parte de las 
empresas de la importancia de la digita-
lización?
Sí, cada vez más empresas son conscientes 
de la importancia de la digitalización para 

mantenerse competitivas en un entorno 
empresarial en constante evolución. La digi-
talización no solo mejora la eficiencia opera-
tiva, sino que también les permite a las 
empresas adaptarse más fácilmente a las 
demandas cambiantes del mercado y apro-
vechar nuevas oportunidades de crecimien-
to. Además, nos especializamos en la digita-
lización de documentación relevante para 
favorecer su preservación, reproducción y 
acceso. Entendemos la importancia de com-
prender, analizar y valorar las necesidades 
presentes y futuras de nuestros clientes para 
brindarles un servicio integral y de calidad.
¿Qué diferencia a SERVIJARAMA de 
otras empresas del sector?
Nos enorgullece decir que la satisfacción 
del cliente es nuestro mejor aval. Cuando 
un cliente vuelve a nosotros, consideramos 

que es el resultado de un trabajo bien 
hecho y nos impulsa a seguir mejorando 
día a día. Nuestro enfoque se centra en 
proporcionar las soluciones más adecua-
das a las necesidades específicas de cada 
proyecto. Aportamos soluciones persona-
lizadas, no de forma mecánica. 
Organizamos y gestionamos fondos docu-
mentales de manera eficiente, generando 
instrumentos de descripción detallados y 
fiables que facilitan la recuperación del 
contenido de los documentos y garantizan 
su conservación a largo plazo.
Le invitamos a consultar  los últimos pro-
yectos en la página web www.servijarama.
com para conocer más sobre la experiencia 
de SERVIJARAMA y los servicios que ofre-
cen.  Están a su disposición para cualquier 
consulta adicional que puedan tener.
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“Nuestro mejor aval es 
la satisfacción del buen 
trabajo hacía nuestros 

clientes”



Las Rosas es el barrio con más 
población del Distrito.  Con una 
población superior a los 31.000 
habitantes, de los que  4.800 tie-
nen más de 65 años y cerca de 

7.000 más de 60 años. A pesar de estos 
datos tan clarificadores, el barrio carece de 
un centro de mayores municipal. Estas per-
sonas tienen que desplazarse diariamente 
a otros barrios de la zona para visitar un 
centro destinado a esta edad.
Los vecinos llevan 17 años a la espera de ver 
satisfechas sus necesidades con este centro 
tan necesario. Un proyecto que incluyó en 
su programa el por entonces alcalde Alberto 
Ruíz Gallardón en 2007, que se ha quedado 
anclado en las promesas electorales. El 19 
de octubre de 2022 fue aprobado por unani-
midad en el pleno municipal; “instar al área 
correspondiente a que se comprometan a 
realizar el proyecto de construcción del 
Centro de Mayores y Centro de Día de Las 
Rosas e iniciar los trámites para su edifica-
ción inmediata”. A pesar de ello, desde la 
propia Asociación informan a Página del 

Distrito que ”todavía no se ha iniciado el pro-
yecto”, y que “siguen sin datos sobre la 
construcción prometida”
La atención a los mayores debe de ser una 
prioridad, pues con su trabajo durante 
muchos años se han ganado que la sociedad 

les devuelva todo lo aportado a nuestro país. 
Por ello, no  deben escatimarse esfuerzos en 
dotar a todos nuestros barrios de instalacio-
nes adecuadas para  proporcionarles el bien-
estar necesario y una mejor calidad de vida. 
Esta situación deja a gran parte de nuestros 

Los vecinos de Las Rosas siguen pidiendo su centro de mayores 
Los vecinos del barrio de Las Rosas, el más poblado del Distrito de San Blas-Canillejas, se sienten cansados de ver 
pasar mandato tras mandato municipal sin que el Ayuntamiento construya el Centro de Mayores prometido. Por ello, 
la Asociación Vecinal Las Musas-Las Rosas sigue movilizándose y acudieron al último pleno de la Junta Municipal en 
busca de una respuesta a sus peticiones   

SOCIALES
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mayores sin un servicio esencial y vital, en 
listas de esperas interminables para un cen-
tro de día y sus actividades, con el sufrimien-
to que ello conlleva.   
Una parcela situada entre las calles Suecia 
Elba y Helsinki, y que actualmente ocupa en 
una pequeña proporción la Parroquia de 
Nuestra Señora de Las Rosas, sería un lugar 
idóneo para construir este centro, y en el que 
ambas entidades podrían convivir sin proble-
ma alguno.
“Hay una falta de sensibilidad absoluta 

hacía las personas mayores”
Para Pablo Morena, presidente de la 
Asociación Vecinal Las Rosas-Las Musas, se 
trata de un gran problema para los mayores: 
“Necesitamos que se tengan en cuenta 
nuestras peticiones. Llevamos 17 años espe-
rando a que cumplan con lo prometido. 
Parece que están esperando que los mayo-
res vayan falleciendo y nos olvidemos de 
ello. Creo que se debe de aprobar una dota-
ción presupuestaria para realizar este centro 

tan necesario. Llegamos a un momento de 
desesperación, pensamos que se están rien-
do de nosotros. Se nos dice que ya hay otros 
cinco centros en nuestro Distrito y que acu-
damos a ellos, pero el más cercano, que es 
el Antonio Machado, está a casi dos kilóme-
tros, y muchos de nosotros no estamos en 
condiciones físicas de desplazarnos hasta 
allí. Es incomprensible que el barrio mas 
grande del Distrito no tenga Centro de Día y 
de Mayores. Veo una falta de sensibilidad 
absoluta hacia las personas mayores. Es difí-
cil de entender que se vaya a hacer un poli-
deportivo nuevo en el barrio y no se haga el 
centro de mayores. No estamos en contra de 
la construcción de dicho polideportivo, pero 
una petición que hay desde el 2007, como es 
la nuestra y aprobada en el pleno municipal 
en 2022, no tenga aún un presupuesto para 

su puesta en marcha”.
Dentro de los apoyos recibidos por este 
colectivo se encuentra el de Rita Maestre, 
portavoz de Más Madrid en el consistorio de 
la capital, que se reunió con los vecinos en 
las inmediaciones del solar, en un principio 
previsto para la construcción del Centro y 
que en boca de los vecinos escuchó las peti-
ciones y necesidades de todos ellos.
A pesar del retraso acumulado en la adjudi-
cación de las obras, la lucha de los vecinos 
no cesa y siguen reclamando con fuerza el 
inicio de las obras. De este modo, se presen-
taron en el pleno de la junta municipal del 
pasado 28 de febrero, en el que Pablo 
Morena, presidente de la Asociación Vecinal 
Las Musas-Las Rosas tomó la palabra y exi-
gió que se cumpla lo aprobado y comience 
la ejecución de dicho centro.

Acudieron al último 
pleno municipal para 
exigir soluciones tras 

17 años reivindicándo-
se sin ser oídos: “Pen-
samos que se ríen de 

nosotros”
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MEDIO AMbIENTE

pudieron contemplar la floración de 
los cerca de 1.900 ejemplares de 
almendros que ocupan su entorno, y 
que son una llamada para que los 
madrileños disfruten de este acon-

tecimiento que anuncia la llegada de la prima-
vera en la ciudad .
Gracias a la plantación de más de 600 ejem-
plares desde 2020, el parque de la Quinta de 
los Molinos alberga actualmente 1.893 
almendros, el mayor número de estos árbo-
les de los últimos años. El Ayuntamiento de 
Madrid plantó 330 nuevos ejemplares entre 
2020 y 2022, mientras que en la campaña 
2022-2023 se plantaron 283 árboles más.
Los últimos almendros que se han incorpo-
rado a este icónico parque público tienen un 
perímetro de tronco aproximado de 8 a 10 
centímetros y una altura media de 1,5 
metros, y se han obtenido mediante la técni-
ca de injerto de dos savias, es decir, se han 
combinado dos variedades de almendro que 
se adaptan bien al entorno.
Los almendros que pueblan la Quinta, com-
puestos por las variedades autóctonas 
Largueta y Marcona, no solo ofrecen una 
floración prolongada, sino que también mejo-

ran la polinización y brindan una hermosa 
gama de tonalidades, desde el blanco hasta 
el rosa. 
Visitar el jardín durante su periodo de flora-
ción, aproximadamente tres semanas entre 
finales de febrero y principios de marzo, 
según la climatología, se ha convertido a lo 
largo de los años en una tradición para dar la 
bienvenida a la primavera y admirar el espec-
tacular paisaje que ofrece este enclave único, 
situado cerca del centro de la ciudad. 
El parque está abierto todos los días del año, 
de 6:30 a 22:00 h. y la mayor parte de sus 

recorridos son accesibles para personas con 
movilidad reducida.
La Quinta de Los Molinos es una pieza clave 
de un contexto histórico y urbanistico más 
amplio, al formar parte del eje de quintas 
situadas en la histórica Carretera de Aragón, 
hoy calle Álcala. Catalogado como Parque 
Histórico por el Plan General de Ordenaxión 
Urbana de 1997, este enclave sigue siendo 
un lugar de belleza y tranquilidad, y una invi-
tación abierta a explorar y apreciar la histo-
ria, y la biodiversidad que ofrece la ciudad 
de Madrid. 

El delegado de Urbanismo, Medio Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, el concejal delegado de Limpieza 
y Zonas Verdes, José Antonio Martínez Páramo, y la concejala de San Blas-Canillejas, Almudena Maíllo, 
visitaron la Quinta de los Molinos

La Quinta de los Molinos alcanza el récord de almendros plantados 
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Había un vez…´. Muchos de nues-
tros cuentos de siempre han 
comenzado así y la gran mayoría 
nos han hablado de princesas 
con vestidos rosas, subidas en 

torres y salvadas por príncipes de dragones 
o madrastras. Otros muchos, cuyos protago-
nistas son animales, protagonistas de leyen-
das, fábulas, … esos que empezaban con 
´Érase una vez…´. 
Las raíces de nuestra literatura infantil entre 
los años 1700 - 1900, Andersen y ‘La Sirenita’, 
Perrault y ‘Caperucita Roja’,  los Hermanos 
Grimm y ‘Blancanieves’, nos han acompaña-
do hasta nuestros días.
Pero precisamente el cambio de los tiem-
pos, del entorno, las nuevas tecnologías y, lo 
más importante, la inquietud y los intereses 
de los niños y niñas han hecho que esa lite-
ratura infantil cambie, se modifique y bus-
que otros enfoques y temas que enriquez-
can los aprendizajes y vivencias de los  más 
pequeños.  
Desde que los niños y las niñas llegan a este 
mundo en el que vivimos a velocidad de vér-
tigo, acompañarles desde y con una buena 
literatura es importante para complementar 
sus aprendizajes, su desarrollo cognitivo, la 
adquisición del lenguaje, el desarrollo psico-
motor… la literatura, como digo, debe ser el 
complemento perfecto en su crecimiento, 
pero también en su formación personal, en 
su manera de hacerse personas. Y esto pasa 
por llenarles su mochila con valores.

 ¿Valores en los cuentos, Pilar? Sí, sí, valores. 
Cuentos o libros ilustrados con mensaje, para 
fomentar la diversidad, la inclusión y el res-
peto. No sé si sabes, mi querid@ lector@, que 
este mes de febrero ha sido el mes de la 
enfermedades raras, de las cardiopatías con-
génitas, del cáncer infantil y tampoco sé si 
sabes que a día de hoy hay cuentos maravi-
llosos que ponen sobre la mesa estas situa-
ciones para dar visdibilidad y lo que es más 
importante, normalidad entre iguales.
Cuentos en los que tener un corazón espe-
cial y con cicatrices, que nos muestran rea-

lidades diferentes pero que de una manera 
muy natural convierten a todos sus lectores 
en  superniños y superniñas con corazones 
especiales como: ‘Mi corazón tiene una tiri-
ta’ de Gloria Muiños, ‘Rafa y su corazón 
Calcetín’, de Ana Fuentes  o ‘Teresa y 
Candela ¿ superhermanas? ’. Unos corazo-
nes especiales que les servirán para ayudar 
a los demás, autoconocerse y entender que 
todos sus corazones con o sin cicatrices sir-
ven para tenderse la mano. 
Cuentos que nos hablan de enfermedades 
raras como ‘La sonrisa de Mencía,’ de Marta 
de Castillo que, además de conocer su histo-
ria, es un libro solidario a favor de su 
Fundación Mencía. 
‘¡No puedo hacer Caca!’ de Carmen Muñoz, 
que nos habla de una manera muy natural de 
la enfermedad de Saúl, la enfermedad de 
Hirschsprung. 

Pilar Jorge Martín trae a Página del Distrito una interesante recomendación en la que destaca los 
beneficios que aporta la literatura infantil a los más jóvenes

Literatura infantil con valores, una ventana para los más peques
LITERATURA
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‘Alma y su mochila de estrellas’, de Joanna 
Expósito Martín que, como madre, cuenta 
con palabras para los más pequeños la his-
toria de su hija. Estos cuentos muestran la 
resilencia, enseñan la superación y el esfuer-
zo a pesar de las dificultades como valor 
principal, porque lo raro en ello no es el 
cuento, no es quien la tiene, sino lo verade-
ramente RARO o RARA es la enfermedad y a 
ella se la combate, teniéndola presente, dán-
dola a conocer, y mostrando que estos cuen-
tos son para TOD@S, porque sus enseñanzas 
ayudan a crecer como personas.
Como adultos, y a la hora de elegir que leen 
nuestros peques, es importante descartar 
esa idea de que este tipo de lecturas no 
aportan nada cuando no es algo cercano. El 
cambio está en hacer lo contrario, dando 

oportunidades a los libros infantiles que, des-
de el valor por haber sido escritos y con los 
valores que trasmiten en sus líneas, sean 
herramientas para ampliar los conocimien-
tos y miras de los más pequeños. Fomentar 
la naturalidad.
Cuentos solidarios. ¡Qué importantes!  
Muchas veces el comprar un cuento, un libro 
ilustrado o incluso en la literatura para adul-
tos también los tenemos. El hecho de que 
sean solidarios son un plus muy importante. 
Son dibujos y frases convertidas no sólo en 
la magia de ese cuento o en los valores que 
llevan, sino que también se convierten en 
generosidad, en investigación, en terapias, 
en ayuda psicológica para muchas familias. 
Se convierten en ilusión por mostrar otras 
realidades y en una ventana a la inclusión 
pero a pie de calle.
‘Cuentitum y el gran partido´, escrito por 
Hermenegildo García, podría ser un gran 
ejemplo. Su libro ilustrado, en donde los per-
sonajes de siempre de nuestra literatura 
conjugan de manera fantástica con los inte-

reses de nuestros niños y niñas, pero traba-
jando valores tan importantes como el res-
peto, el trabajo en equipo y la inclusión. Si a 
esto le sumamos que es un libro solidario a 
favor de la asociación Los Chicos de Allan, lo 
hace un libro redondo.
Podríamos también hablar de la escritora 
Aurora González Cacho que, además de ser 
la presidenta de la Asociación Adago, escribe 
libros infantiles en los que da visibilidad tam-
bién a diferentes tipos de realidades como 
con su último libro: ‘Sindrome de Down ¿Y 
qué?´,  o ´El monstruo que tenía miedo a la 
oscuridad’, este último solidario a favor de 
Fundación Aladina.
Querid@ lector@:  termino estas líneas sola-
mente con una pequeña reflexión. La litera-
tura infantil no va de colores, de género, de 
personajes,… va de LLENAR SU MOCHILA 
CON HERRAMIENTAS PARA CRECER FELICES  
Y CON GRANDES VALORES, si conseguimos 
hacerlo, poquito a poco  y desde que son 
pequeños y pequeñas, créeme que estare-
mos sembrando pequeñas semillas para que 
este mundo al que a veces no entedemos, 
sea un poquito mejor.
Estos libros están a la venta en plataformas 
online y librerías físicas.
Pilar Jorge Martín (Escritora, profesora y 

divulgadora de literatura infantil)
@pilarjorgemartinescritora



Los trabajos, que comenzaron en 
octubre, tienen previsto una duración 
de 11 meses y con una inversión de 
1,9 millones de euros por parte del 
Consistorio de la capital. Una vez 

completada esta intervención, el parque 
sumará 80 nuevos árboles y 60.000 arbustos, 
además de nuevas praderas de flor que incre-
mentarán la diversidad cromática especial-
mente en primavera. La primera fase de esta 
reforma integral tuvo una inversión de 
503.000 euros.
El parque entra ahora en una nueva fase de 
transformación con un proyecto de rehabili-
tación y mejora que afecta a 10 de las 15 
hectáreas de esta zona verde, y cuyo objeti-
vo es el de revitalizar y embellecer este pul-
món verde de la ciudad. El proyecto sigue la 
senda marcada en la primera fase, que se 
desarrolló fundamentalmente en la parte 
central del parque. 
Con este proyecto, el Área de Urbanismo, 
Medio Ambiente y Movilidad busca consolidar 
este parque como un espacio verde, moderno 
y accesible que no sólo contribuye a embelle-
cer el entorno, sino también ofrecer a todos 
los vecinos de San Blas-Canillejas un lugar que 
promueve la salud y el bienestar mediante la 
integración de naturaleza y funcionalidad 
mediante un diseño urbano sostenible. 
Estas obras se enmarcan en el plan de actua-

ciones de mejora y conservación de zonas 
verdes para el que se han destinado 98,9 
millones de euros a un total de 108 obras de 
las que 80 ya están finalizadas. 

Incremento de la masa arbórea
Dentro de las actuaciones orientadas a la 
mejora paisajística del parque, se plantarán 
80  árboles y se incorporarán nuevas espe-
cies arbustivas, con un total de 60.000 ejem-
plares. En la primera fase se plantaron 21 
árboles y 11.600 arbustos. La vegetación, 
compuesta en su mayoría por árboles 
maduros como pinos, cedros, tuyas, alme-
ces, falsas acacias y plátanos de sombra, va 
a ser complementada con nuevas especies 

de bajos requerimientos hídricos y diversi-
dad de follaje. 
Entre los trabajos que se están llevando a 
cabo destaca, también, la sustitución parcial 
de una zona de césped en una ubicación 
soleada por una pradera de flor que, además 
de favorecer la aparición de fauna como 
insectos polinizadores y aves, genera un 
impacto visual inmediato añadiendo un pun-
to focal de especial colorido en primavera. Un 
nuevo sistema de tele gestión optimizará el 
consumo y la eficacia del riego en el parque, 
ya que una parte importante de esta zona 
verde dispondrá de conexión para el uso del 
agua regenerada.
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URbANISMO

Carabante visita las obras del Parque El Paraíso
El delegado de Urbanismo, Medio Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, acompañado por el 
concejal delegado de Limpieza y Zonas Verdes, José Antonio Martínez Páramo, visitaron las obras 
que se ejecutan en la segunda fase del parque El Paraíso

Celebramos nuestro 6º Aniversario





Después del esperado 
estreno el pasado 13 
de febrero de la quinta 
temporada de 21 
Distritos, el programa 

de dinamización cultural del Área 
de Cultura, Turismo y Deporte del 
Ayuntamiento de Madrid, que con-
tinúa con su programación acer-
cando a los barrios propuestas 
artísticas de calidad, de acceso 
libre y para todas las edades. 
Rosario La Tremendita presentó su 
disco ‘Tremenda. Principio y 
Origen’, actuando el viernes 23 de 
febrero en el Centro Cultural El 
Pozo del distrito de Vallecas y, ya el 
sábado 24 de febrero, en el Centro 
Cultural Antonio Machado.
Rosario, originaria de ese enclave mágico de 
las grandes figuras del flamenco en Sevilla 
que es el Barrio gitano de Triana, y de fami-
lia flamenca, aunque se defina como “blan-
quita y paya”, ha colaborado con artistas de 
la talla del cantante persa Mohammad 
Motamedi, o los bailaores Rocío Molina o 
Andrés Marín. Rosario es reconocida como 
una de las protagonistas indiscutibles de la 

última gran revolución del cante 
jondo, emergiendo como una de las grandes 
innovadoras del flamenco contemporáneo 
y un icono desde la vanguardia en este arte.
En este ejercicio de desvestir los cantes de 
la electrónica de programaciones y sinteti-
zadores, con los que ella misma vistió su 
anterior trabajo Tremenda, su voz morena y 
cruda, acompañada por su sempiterno y 

potente bajo eléctrico y el sutil 
compás de su cajón, ahora, en 
esta segunda parte de Tremenda 
que es Principio y Origen, y en la 
propuesta musical ofrecida en el 
escenario minimalista del C.C. 
Antonio Machado, mostró un 
repertorio de flamenco completa-
mente al desnudo, sin banda elec-
trónica, sólo acompañada a la 
guitarra flamenca por su compa-
dre desde hace más de treinta 
años Joselito Acedo, y por la bate-
ría del productor Pablo Martín-
Jones, quien le acompaña ya des-
de su celebrado álbum Delirium 
Tremens 2.0.
En esta búsqueda de un espacio 
musical heterogéneo que abraza 

la tradición con respeto, pero sin ataduras 
a reglas ortodoxas arcaicas, los temas de 
Principio y Origen que presentó ante el 
público de San Blas-Canillejas, se presentan 
como una incesante oscilación desde la raíz 
de la tierra gitana y jonda hasta la superficie 
sonora contemporánea más vanguardista, 
alternando en el repertorio la tradición de 
los palos flamencos, las coplas populares y 

Rosario La Tremendita, en vaivén de los orígenes al porvenir
El cante de Rosario La Tremendita fue el protagonista, en el Centro Cultural Antonio Machado, del arranque de la 
quinta temporada de actividades ofrecidas por 21 Distritos en San Blas-Canillejas

CULTURA

Colaboramos con la Plataforma de
Trabajadores en Paro del Distrito

recogiendo comida aquí

Colaboramos con la Plataforma de
Trabajadores en Paro del Distrito

recogiendo comida aquí
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el sentido homenaje a la abuela en Abuelería 
-con esas coplillas con aroma a infancia-, 
con composiciones letristas propias más 
comprometidas, con un marcado espíritu 
feminista, de denuncia de la desigualdad 
social y de búsqueda de la libertad, acom-
pañadas por los versos de poetas como 
Federico García Lorca, Elise Cowen o 
Laurent Berger. 
Raíces y alas son la exposición de la dicoto-
mía de su ser, sus dos mundos en conviven-
cia que, para esta cantaora de Triana, no 
podrían existir el uno sin el otro. De un lado, 
Rosario es la profesional virtuosa y sosega-
da que transmite naturalidad, pureza y ver-
dad y que desea acercar con su arte el fla-
menco jondo a otros públicos respetando a 
los espíritus eternos del cante como La Niña 
de Los Peines, Manolo Caracol, Pepe 
Marchena o Enrique Morente. La Tremendita, 
del otro, es la fuerza de la naturaleza de 
media cabeza rapada y melena leonina y 
ensortijada, dotada de un arte con poderío 
y garra que exuda una personalidad trans-
gresora tan personal e inigualable como 
propia y reconocible, y cuya inquietud por la 
búsqueda continua denota la evolución 
natural del arte que practica.
Rosario, ¿cómo se definiría como artista?
Soy una artista flamenca que nació en un 
barrio flamenco y que, a lo largo de mi tra-
yectoria, me he llenado de inquietudes y me 
han interesado otros géneros. Gracias a esa 
apertura, he conocido otras disciplinas artís-
ticas, me he alimentado de todo ello y, al 

final, yo creo que me he convertido en una 
artista bastante versátil, polifacética, multi-
instrumentista, contemporánea y abierta.
Decir raíces de Triana, ¿significa mucho?
Significa mi familia, mi casa, mi lenguaje, mi 
forma de expresarme.
¿Qué puedes decirnos de su último tra-
bajo, Tremenda. Principio y Origen? 
Tremenda es un viaje por el cante, de ida y 
vuelta, porque hicimos un primer álbum que 
era un viaje por el cante con sonidos elec-
trónicos y, luego, sacamos una segunda 
entrega que acabamos de presentar en el 
festival, con once guitarristas, que es el mis-
mo viaje, pero vestido y arreglado desde 
otro punto de vista más tradicional.
¿Cuáles son sus proyectos a corto o 
medio plazo?

Estamos grabando un nuevo álbum y esta-
mos preparando una performance que 
vamos a presentar en la próxima Bienal de 
Flamenco de Sevilla junto a la cantaora 
extremeña “La Caíta”, así que ahora mismo 
estamos entre esos dos proyectos metidos 
en el estudio y compaginando éstos con los 
bolos y con la gira de Tremenda. Principio y 
Origen.
¿Cómo se ha sentido al entregar su cul-
tura y su arte por estos barrios?
Cada vez que me subo a un escenario siem-
pre estoy feliz. Ya he venido aquí otras veces 
y reencontrarme otra vez con el espacio es 
siempre una felicidad. Los artistas siempre 
queremos subirnos al escenario y siempre 
que lo hago me siento muy satisfecha. 

Mónica F. Ferreras
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Dentro del marco del Día Mundial 
de Internet Segura, que se cele-
bra cada 5 de febrero, TRC, 
empresa líder en soluciones tec-
nológicas para los nuevos entor-

nos digitales con más de 30 años de expe-
riencia y situada en la calle Albasanz, 
organizó un ataque simulado a una red gené-
rica de hospitales con la Comunidad de 
Madrid como participante. El objetivo de este 
ejercicio es resaltar la eficacia de los proce-
sos de respuesta ante incidentes cibernéti-
cos, y subrayar la importancia de contar con 
medidas sólidas de protección.     
El Consejero de Digitalización Miguel López 
Valverde,  presente en el acto, anunció una 
inversión de 23 millones de euros por parte 
de la Comunidad de Madrid para reforzar la 
seguridad informática de sus infraestructuras 
y de sus sistemas de información en 2024. 
Esta medida se une a la decisión de crear la 
Agencia de Ciberseguridad de la Comunidad 
para planificar e impulsar diferentes iniciati-
vas en toda la región. “El gobierno regional 
está trabajando para optimizar la protección 
necesaria que requieren los ciudadanos para 
que puedan acceder digitalmente a los ser-
vicios públicos sin riesgos”, explicó.   
En el ámbito sanitario, la Comunidad de 
Madrid invertirá 12,5 millones de euros, que 
permitirán al personal sanitario trabajar de 
forma más eficiente, sobre todo teniendo en 
cuenta la implantación de nuevas tecnolo-
gías como la inteligencia artificial (IA).   

Por su parte Emilio Rico, Security Advisor de 
TRC, ahondó en las diferentes fases de un 
ciberataque. Puso el foco en las decisiones a 
las que se enfrentan las organizaciones  con 
amenazas de esta envergadura. “La tecnolo-
gía de TRC demuestra ser un recurso crucial 
en este escenario, evidenciando su capaci-
dad para enfrentar amenazas digitales de 
manera efectiva”, puntualizó.
TRC es una empresa madrileña de IT con 35 
años de experiencia y presencia en todo el 
territorio nacional. Con un enfoque integral 
orientado siempre al cliente, destaca por su 
capacidad para crear asociaciones estratégicas 
y alianzas con fabricantes nacionales e inter-
nacionales que impulsan la innovación tecno-
lógica, convirtiéndose en un referente en el 
desarrollo y la implementación de soluciones.    

El 50% de la plantilla está formada por téc-
nicos expertos y cualificados que garanti-
zan a sus clientes que puedan diseñar y 
ofrecer soluciones de alto valor añadido. La 
empresa se mantiene a la vanguardia del 
mercado, anticipándose a las tendencias y 
ofreciendo soluciones innovadoras para 
satisfacer las necesidades cambiantes del 
entorno digital.   
TRC se alinea con sus clientes con un pen-
samiento transformador y emplea herra-
mientas coordinadas por su equipo de 
expertos con el fin de garantizar el éxito de 
los proyectos de transformación digital. Su 
participación en los eventos más destaca-
dos del sector resalta con su compromiso 
en la innovación y su papel en la construc-
ción de un futuro tecnológico más seguro.        

El ejercicio simulaba el ataque a una red genérica de hospitales, y ha servido para comprobar la 
eficacia de los procesos de respuesta que ha de tener una organización ante estas situaciones
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El alcalde de Madrid, 
José Luis Martínez-
Almeida, visitó las 
obras y colocó la pri-
mera piedra del nuevo 

pabellón polideportivo cubierto 
que el Ayuntamiento va a levan-
tar en el barrio de Las Rosas, en 
San Blas-Canillejas, unas insta-
laciones que responden a una 
histórica demanda de los veci-
nos de la zona y que conecta 
también, según el alcalde, “con 
la política del Ayuntamiento y 
del equipo de Gobierno de pro-
mocionar los valores del depor-
te base”. Almeida estuvo acom-
pañado por la vicealcaldesa y 
delegada de Seguridad y 
Emergencias, Inma Sanz; la 
delegada de Obras y Equipamientos, Paloma 
García Romero; la concejala delegada de 
Deporte, Sonia Cea, y la concejala de San 
Blas-Canillejas, Almudena Maíllo.
Durante el acto se enterró una urna, en la 
que se depositó la prensa del día y en el que 

la Junta Municipal tuvo el bonito detalle de 
incluir un ejemplar de nuestra publicación, 
Página deñ Distrito. El alcalde aseguró que 
“el Ayuntamiento sigue avanzando en el 
compromiso que asume con el conjunto de 
los madrileños de que se viviera donde se 

viviera en la ciudad de Madrid se 
debían tener los equipamientos e 
infraestructuras necesarias para 
garantizar que Madrid siga siendo 
una de las ciudades con mejor cali-
dad de vida” y, en ese sentido, ha 
puesto en valor “el afán” que tiene 
su equipo de Gobierno de “llegar 
hasta el último rincón de la ciu-
dad”, incorporando aquellas dota-
ciones que lo hagan posible.
La nueva dotación, que será cons-
truida por el Área de Obras y 
Equipamientos, estará ubicada en 
la calle Mónaco, 10 y supondrá una 
inversión municipal de doce millo-
nes de euros parcialmente finan-
ciados por el Plan SURES de desa-
rrollo del sur y el este de Madrid. 
Los trabajos finalizarán, previsible-

mente, en la segunda mitad de 2025.
El edificio tendrá una superficie construida 
de más de 6.700 m2 repartidas en una plan-
ta sobre rasante y dos bajo rasante, y se 
configurará en torno a una pista polideporti-
va destinada a deportes como baloncesto o 

Comienzan las obras del polideportivo de Las Rosas
El edificio se articulará en torno a una pista polideportiva con dos graderíos enfrentados con capacidad para unos 
mil espectadores. Las instalaciones contarán con una superficie construida de más de 6.700 m2  y supondrán una 
inversión de doce millones de euros

URbANISMO
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fútbol sala, con dos graderíos enfrentados 
con capacidad para unos mil espectadores. 
Será el segundo pabellón municipal con más 
capacidad por detrás del CDM Francisco 
Fernández Ochoa de Carabanchel. Alrededor 
de la pista se distribuirán el resto de depen-
dencias: un gimnasio, vestuarios, cafetería y 
zonas de control y administración, así como 
aseos, cuartos de instalaciones y almacén.
El nuevo pabellón complementará la oferta 
deportiva que el Ayuntamiento ofrecerá a los 
vecinos de San Blas-Canillejas en la futura 
Ciudad del Deporte, ya que, en virtud del 
acuerdo alcanzado con el Atlético de Madrid, 
el club construirá numerosas instalaciones 
deportivas en dos parcelas cuya explotación 
corresponderá al Consistorio.
Por un lado, en una de las parcelas se ubica-
rá una pista de atletismo reglamentaria de 
ocho calles equipada para permitir la prácti-
ca de todas las modalidades de este deporte 
y con capacidad para ser sede de campeo-
natos oficiales. La parte central de la pista 
acogerá un campo de fútbol 11 divisible en 
dos campos de fútbol 7 y con graderío para 
el público. Además, se construirá un campo 
adicional de fútbol 11, otro de fútbol 7 y una 
pista cubierta de atletismo de 110 metros y 
foso de saltos.
En cuanto a la otra parcela, dispondrá de 
cuatro pistas polideportivas semicubiertas 
para la práctica de deportes de equipo como 
balonmano, fútbol sala, voleibol o bádmin-
ton, y cuatro pistas de pádel descubiertas. 
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Gritos ahogados, gri-
tos fraternales
Gritos desgarradores 
hienden la noche.
Se suceden como 

aullidos de perros lastimeros, 
pero son alaridos humanos que 
descarnan por dentro.
Centenares de días sin que la bri-
sa del mar atempere la tarde, sin 
que el silencio se haga presente 
abriendo un espacio cordial entre 
las miradas.
Caminan los supervivientes, como 
muertos en vida,  sobre cenizas, 
ruinas, escombros, despojos, 
sobre cuerpos ocultos bajo edifi-
cios bombardeados, arrasados, 
demolidos.
“Ojo por ojo y el mundo quedará ciego”, 
dijo un anciano no violento vestido con 
taparrabos. 
La ley de talión elevada a la máxima poten-
cia del genocidio, la masacre inmisericorde 
de niñas y niños sin culpa alguna.

El resto sobreviven sorbiendo el aire, sin la 
frescura del agua de la vida, sin el exquisito 
sabor de la miga de pan.
No se encuentra en el horizonte ningún ras-
tro de humanidad, ni un solo hilo de espe-
ranza para poder tejer un bordado de diálo-
go, un tenue destello hacia la paz, un 
resquicio luminoso para la compasión. 

Solo las lágrimas y la determinada e invicta 
solidaridad con el pueblo resistente y los 
gritos fraternales elevados al cielo velado, 
que el viento compasivo arrastra hacia Gaza,
harán volar un día de nuevo las cometas y 
las incipientes sonrisas sobre los rostros de 
las niñas y los niños  que sobrevivan al exter-
minio del odio. 

Homenaje poético a Gaza, por Miguel Ángel Mesa
Miguel Ángel Mesa Bouzas es un vecino de Canillejas que desde muy niño se sintió atraido por la poesía y la escri-
tura. Con una amplía experiencia en el mundo de la poesía cómo demuestran sus diferentes publicaciones que ha 
realizado a lo largo de su vida. Con esta poesía quiere rendir un homenaje a todas las personas que están sufriendo 
en la franja de Gaza con la cruel guerra entre Israel y Palestina
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III Roller Maratón San blas Canillejas

E 
l Parque El Paraíso de Madrid se con-
virtió en el epicentro de la velocidad 
sobre ruedas durante el emocionan-
te 3º Roller Maratón San Blas 
Canillejas.

Desde muy temprano, patinadores de distin-
tas partes de España y rincones internaciona-
les comenzaron a acomodarse en su línea de 
salida. La diversidad era enorme: niños y adul-
tos, expertos y aficionados.
El evento arrancó con las competencias prin-
cipales de 42 km, 21 km y 10 km, donde los 
patinadores pusieron a prueba su resistencia 
y habilidades. 
¡Gran emoción! Presenciar el inicio de esta 
increíble carrera llena de acción y estrategia. 
Disfrutamos de emocionantes ataques donde 
los equipos pusieron las cartas sobre la mesa, 
mostrando la táctica de cada uno.
El numeroso pelotón de cabeza estaba forma-
do por chicos y chicas de varios equipos. La 
victoria fue para Manel Roba, del equipo CDT 
de Valencia, paró el crono en 01:17:48. Víctor 
Blanch, del equipo Inercia-Club Patín 
Barcelona, quedo en segunda posición y David 
Morell del CDT, cerró la tercera posición. En 
chicas, imponente triplete del Club Municipal 
Arganda: Ana Humanes, Sheila Gómez y Abril 

de Río respectivamente.
La jornada prosiguió con uno de los momentos 
más destacados: un singular desafío entre una 
patinadora, Sheila Gómez, doble medallista del 
reciente Campeonato Mundial de Hielo en 

Japón, y un monociclo eléctrico, conducido por 
nuestro amigo Moisés Guerrero. La patinadora, 
con un spagatta impresionante, logró cruzar 
la meta apenas unos centímetros por delante, 
demostrando que el espíritu humano sigue 
siendo insuperable frente a la tecnología.
Luego llegó el turno de otro tipo de talento. 
Las chicas de Mortal Comba tomaron el relevo 
para cargar de energía el ambiente. Sus ritmos 
y coreografías hicieron que niños y adultos se 
dejasen llevar por la música y algunos incluso 
se animaron a bailar, creando un intermedio 
festivo perfecto.
Pero este maratón no es solo para los más 
competitivos. Uno de los bloques más espe-
rados fue la patinada popular de 4 km, ideal 
para que las familias participaran en un 
ambiente festivo. El cierre fue otro momento 
memorable con la entrega de premios a los 
ganadores de las tres distancias competitivas. 
La ceremonia de premiación reconoció el 
talento y esfuerzo de los patinadores, sino que 
también sirvió para resaltar el compañerismo 
y la pasión por este deporte.
El 3º Roller Maratón San Blas Canillejas ha sido 
todo un éxito, pero las ruedas no se detienen 
aquí. La siguiente parada será el 16 de junio en 
La Castellana, en la segunda carrera de la liga.

El pasado 18 de febrero, comenzó la tercera edición de la Liga de Maratones de Patinaje de 
Madrid, con la primera carrera de la temporada; el 3º Roller Maratón San Blas Canillejas

Fotos: Noelia de los Rios
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El Rosastur ahora es Unión Ciclista Las Rosas
Pachi Rosés

más específico, más claro, sin 
equívocos, con una clara vin-
culación con el barrio: Unión 
Ciclista Las Rosas. Nuevo 

nombre, nuevo logo, más kilómetros, 
más barrio.
Parecen lejanas sus primeras salidas 
desde el estadio Metropolitano en las 
que apenas se juntaban 5 o 6 personas. 
Ahora, cada sábado, frente a la estación 
de metro de Las Rosas, lo normal es que 
haya unos 15 o 20 participantes. 
El UC Las Rosas ya acoge a cerca de 60 
socios y socias. El crecimiento en el últi-
mo año ha sido espectacular. Hay ganas 
de ciclismo en el barrio. Muchos se han 
apuntado porque los han visto recorrer 
nuestras calles, porque los han visto en 
las redes sociales o porque se han infor-
mado a través de sus patrocinadores y 
colaboradores.
Hay personas que quieren apuntarse y 
no se atreven. Pueden considerar que las 
rutas que publican son largas o duras, 

pero la verdad es que son accesibles. De 
hecho, entre sus componentes se abarca 
casi todo el espectro de edades, desde 
los nacidos en los años 60, auténticos 
boomers, a generaciones posteriores 
nacidas en el nuevo milenio. 

Los retos de la temporada.
Para 2024 se han incluido varios desa-
fíos: la larga distancia y los puertos.
Los puertos vendrán en primavera, con 
el “el cuatridente” como gran hito: 
Canencia, Navafría, Cotos y Morcuera. 
137 kilómetros y casi 2900 metros de 
desnivel. Palabras mayores. Etapa reina.
Pero para los que consideren que no 
pueden realizar etapas de este calado, el 
libro de rutas siempre contempla un 
recorrido alternativo, más corto o menos 
duro, para adaptarse a todas las capaci-
dades. Y si no puedes ir el sábado, tam-
bién puedes hacerla el domingo.
Tanto es así que, sin estar incluido en el 
libro de rutas, tienen un día señalado en 
el calendario. Un día que figura en la 
agenda de todo cicloturista de dentro y 
de fuera de nuestras fronteras: la marcha 
cicloturista Desafío Lagos de Covadonga, 
en Asturias. Un gran grupo de socios y 
socias se están organizando para partici-
par en esa destacada prueba del ciclismo 
mundial, cita obligada de La Vuelta.

Hace ya tres años que nació el primer y único club ciclista del Distrito, en el que los primeros maillots 
rosas comenzaron a recorrer nuestras calles. Comenzaron como Rosastur y, ahora, los socios 
deciden cambiar el nombre a Unión Ciclista Las Rosas 
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